

Procès-verbal du 2nd Conseil d'école Marcel Pagnol – Année scolaire 2016/2017

Mardi 07 mars 2017 à 18h

Présents :

École : Mmes Borrego, Gautier, Malherbe, Ortis, Peyrou, Raison, Runel-Perrot, Torregrossa, Traverse et Vey (enseignantes), Mme Saal (service civique), M. Icher (directeur)

Mairie : Mme Lavayssières (adjointe au maire), Mme Belmonte (conseillère municipale), M. Barrué (coordinateur des écoles élémentaires pour la Mairie de Plaisance)

DDEN : Mme Valet

Représentants des parents :

ALPE : Mmes Bourdon, Pehau, Coquard

F.C.P.E : Mmes Brussieux, Duprat, Chauvin, Helias, M. Damien,

Délégués élèves : Pernelle Sirot, Clara Benson-Legros, Ismaïl Kourrouit

Mme Khorsi (Inspectrice de l'Education Nationale), Mme Frontil-Dubosc (psychologue scolaire), Mme Liborio (enseignante Rased), Mmes Ponroy et Zentkowski (enseignantes) sont excusées, ainsi que Mme Smith en conseil école collège à Jules Verne.

1- Structure de l'école :

a) Point sur les effectifs – prévisions rentrée septembre 2017

A ce jour 301 élèves inscrits à l'école Pagnol. 56 élèves de CM2 devraient quitter l'école pour le collège, 64 élèves de GS devraient rejoindre l'école à la rentrée prochaine, soit un delta de + 8.

Les prévisions sont donc de 309 élèves à la rentrée prochaine.

Néanmoins, pour faire face à l'augmentation des effectifs sur Plaisance, la mairie prévoit de réorganiser les secteurs scolaires et d'affecter des élèves sur l'école Marcel Pagnol. Un travail a déjà été réalisé entre mairie et inspection de l'éducation nationale et une 13ème classe est programmée pour la rentrée prochaine.

b) Projet d'agrandissement – travaux cantine scolaire

La cantine ayant besoin d'être remise aux normes, son changement est programmé pour le second semestre 2017. Des travaux seront réalisés sur l'espace situé entre l'école et la rue Del Guindouillé.

Ces travaux ne devraient pas impacter le bon fonctionnement de l'école et devraient permettre ensuite de récupérer l'actuel réfectoire pour les activités ALAE.

En raison de l'ouverture d'une 13ème classe une salle d'activités de l'ALAE sera utilisée. Tant que la nouvelle cantine et le nouveau réfectoire ne seront pas disponibles, l'ALAE disposera donc de moins de locaux mais à terme tout le monde devrait y trouver son compte.

Une réunion présentant les travaux futurs est à envisager courant mai.

2- Vie scolaire :

a) Présentation de la mission de service civique

Assia SAAL est nommée depuis le 17/10 sur l'école Pagnol. Elle est présente 30h par semaine. Elle contribue aux activités pédagogiques et citoyennes de l'école. Sa présence est appréciée par l'équipe enseignante : elle veille à la sécurité du bâtiment une fois tous les élèves entrés en classe,

accompagne les enseignantes qui le désirent dans les activités sportives, d'informatique et de BCD. Elle participe également à l'assemblée des élèves, a en charge le suivi des comportements dans la cour et par sa présence dès 13h30 dans la cour de récréation est un relais important entre le temps ALAE et le temps école.

En revanche le poste d'aide à la direction n'est plus pourvu et visiblement ne le sera plus. Le directeur bénéficiait de cette aide le mardi matin (utile car en charge de la classe cette matinée là) et le vendredi matin.

b) Travaux de l'assemblée des élèves : suivi des comportements / projet de tri des stylos usagés et des cartouches

Même s'il faut toujours rester vigilant, on note une nette amélioration des comportements. L'ambiance générale de l'école, appelée « climat de l'école », est évaluée chaque semaine dans chaque classe : de « Super » à « Stop ».

L'école s'est également engagée à suivre un projet de recyclage des stylos usagés. C'est toujours plus délicat pour le tri des cartouches d'encre car il n'y a pas de consommation de cartouches en interne à l'école. Pour l'instant le tri des stylos fonctionne bien, c'est un projet porté par l'assemblée sans lien direct avec un projet de classe.

c) Présentation du nouveau livret scolaire

L'une des réformes de l'école élémentaire programmées en septembre 2016 est la mise en place d'un livret scolaire unique (LSU) qui aura vocation dans un avenir proche à être numérisé et mis en ligne sur Internet. Sa présentation est assez sobre, facile de lecture.

4 critères d'évaluation apparaissent : « non atteint, partiellement atteint, atteint et dépassé ».

Les codes 1 (acquis), 2 (acquis à renforcer), 3 (en cours d'acquisition), 4 (non acquis) utilisés habituellement ne peuvent pas être directement reliés à ces critères ; le critère « partiellement atteint » correspondrait aux codes 2 ou 3. Le dernier niveau « dépassé » pose question et n'est pas encore utilisé par les enseignantes.

Le suivi régulier des évaluations par les parents reste une nécessité afin d'appréhender l'évolution de leur enfant.

Par contre si ce livret est utilisé par toutes les écoles comme le veut la réforme ce sera un outil intéressant pour la transmission des informations scolaires.

Pour l'école Pagnol, les CM1-CM2 l'ont utilisé dès le 1^{er} trimestre, les autres niveaux de classe le feront dans l'année pour une utilisation généralisée à la fin de cette année scolaire.

d) Rythme scolaire – calendrier scolaire

A l'heure où l'on se pose encore des questions sur la notion de « bon rythme scolaire » tout le monde déplore le calendrier scolaire de cette année. Mais celui-ci est décidé 3 ou 4 années avant et l'école Marcel Pagnol n'a évidemment aucun pouvoir de le changer. 5 semaines entre vacances de Noël et d'hiver c'est trop court, et à l'inverse 11 semaines pour la dernière période c'est trop long. Mais ce sont les aléas des périodes et des années scolaires. La fin d'année scolaire se gèrera comme toutes les années qui ont déjà été organisées ainsi. Il appartient, si elles le souhaitent, aux associations ou fédérations de parents de faire remonter leur mécontentement. Mais cela a déjà été fait auparavant sans plus de succès.

e) Sécurité à l'école – questionnement sur le PPMS à l'école

Deux exercices d'évacuation ont déjà eu lieu à l'école, dont un inopiné.

Le bilan du 1^{er} exercice de confinement a déjà été présenté au 1^{er} trimestre. Le compte rendu écrit sera transmis aux parents élus. Deux autres exercices doivent avoir lieu d'ici la fin de l'année mais pas d'exercice inopiné comme c'est le cas pour l'exercice d'évacuation.

Si une collègue est au gymnase au moment du déclenchement de l'alerte il est prévu de l'avertir par portable, par talkie-walkie ou par déplacement d'un adulte selon le type d'alerte. Mais le manque de moyen de communication reste un point noir. Par exemple, le signal utilisé dans le cas d'une intrusion reste à améliorer. L'utilisation d'un sifflet ne peut être la solution opportune s'il faut faire le silence... La sécurité à l'école Marcel Pagnol reste une priorité de l'équipe et même si le risque zéro n'existe pas, le bâtiment offre des garanties de sécurité dont peu d'écoles peuvent s'enorgueillir.

f) Blog d'école

A chaque période de vacances le serveur académique connaît des ratés et le blog devient alors inutilisable. Il est pourtant mis à jour régulièrement et tous les parents sont invités à le consulter :

<http://pedagogie.ac-toulouse.fr/blog31/elem-pagnol-plaisance-du-touch/>

ou plus simplement en tapant

« **blog école Marcel Pagnol Plaisance du Touch** » dans la barre d'un navigateur de recherche.

g) Action de prévention de la maltraitance pour les CM1

Un film sur la prévention de la maltraitance sera diffusé aux élèves de CM1 d'ici la fin de l'année scolaire. Cette sensibilisation a lieu chaque année et peut permettre de déceler des situations de maltraitance toujours délicates à percevoir.

Les parents qui le souhaitent sont invités à la diffusion du même film le lundi 27 mars à 18h à l'école Daudet pour que leur soit présentée la démarche de cette action. L'information sera bien sûr transmise aux parents de CM1.

3- ALAE

a) Présentation des activités

Cf. tableau annexé en fin de procès verbal

b) Utilisation des locaux

Une salle d'activités calmes (lecture, jeux de société) est mise à disposition des enfants

c) Nombre d'animateurs : 19 animateurs au total à l'interclasse (1 pour 15 enfants)

Les parents d'élèves s'interrogent sur les conditions de sécurité sur le plateau scolaire à partir de 17h et souhaitent qu'une réflexion soit menée sur l'éventuelle utilisation de la grande cour en lieu et place du plateau sportif.

4 – Projets, sorties :

a) Cross des écoles : réorganisé cette année au lac du Soula. La date retenue est le jeudi 27 avril.

Les GS/CP/CE1/CE2 courent le matin, les CM1/CM2 l'après-midi. Un appel aux parents sera lancé pour assurer la sécurité autour du lac.

b) Chorale de l'école : programmée mardi 16 mai à partir de 18h à l'espace Monestié de Plaisance. La date est affichée sur le blog et un mot sera diffusé à toutes les familles dès le retour des vacances de printemps.

c) Natation : cette année l'école Pagnol s'est inscrite pour récupérer des créneaux à la piscine de Plaisance au cours du mois de juin. La réponse vient de tomber : 4 lignes d'eau réservées du lundi 19/06 au vendredi 23/06 de 10h à 11h (10h10 à 10h50 dans l'eau). Un appel aux parents agréés sera fait. L'objectif de ces séances est d'identifier les non-nageurs afin de transmettre l'information aux collègues qui mettront en place un vrai cycle d'apprentissage.

d) Vélo : a priori les CE2, CM2 et peut-être les CE1 devraient s'engager dans un stage vélo. Là encore un appel aux parents agréés sera réalisé et une session d'agrément proposée à l'arrivée du printemps.

Prochain conseil d'école : Jeudi 15 juin 2017